令和6年度 芭露学園だより 第3号



令和6年5月24日発行



本校の教育目標 「自ら学び 夢と希望をもって 進んで行動する子ども」 今年度の重点目標「Challenge & Communication 2つの"C"で未来を拓け 芭露 KIDS」

よんか じょう

『あいさつの4ヶ条』 ~ 実践してみよう 話をする第一歩 ~

みなさん、『Challenge & Communication (チャレンジ アンド コミュニケーション) 』あなたのチャレンジは何ですか!? さて、最近私は、偶然にも複数の方々から『**あいさつって大事だよね**』というお話を伺いました。立て続けだったので不 思議な気持ちです。どんな話であったか、簡単に紹介しますね。

私が一般教諭最終年に卒業担任として受け持った生徒(Oさん)と、当時の学校長(Fさん)のお話

現在、2人は某教育委員会で机を並べて仕事をしているという不思議な関係です。Oさんが私に『学校や家で"あい さつはとても大事"と教わってきたけど、働いているとそれがよく分かる! 』と熱弁していました。 曰く、「仕事でたくさ んの人とお会いするが、"表情も明るくあいさつをする人"や"あいさつの後に何かつけ加えて話す人"とは、その後の関わりが スムーズにいく。きっと、相手も自分と同じことを考えているんだろうなぁと考え、気をつけている。あいさつが人と人とを繋げる のは本当だ。あいさつについて、いっぱい教えてもらって、癖にできてよかったなぁと思う」とのことでした。Fさんは、「人間関係 って、感情がお互いによいに越したことはない。しかし、現実はそうではないことの方が多い。ならば、好き・嫌いを超えて、 『目標・目的の達成のためにある素敵な集団になるべく、あいさつとか礼儀正しさとかで、人間関係を保って いくことが必要』なんだよねぇ。"親しき中にも礼儀あり"って言うじゃない。それだよ、それ」と話していました。

(2) 私が以前、教科担任・部活動顧問として関わりのあった、現会社役員でもあるUさんのお話

共に出席した会議途中の雑談の中で、『社員の採用や業者との関係とかで見たら、やっぱりあいさつと言葉遣いな んだなと思う。自分の作業以外のことに目を配り、何にも言わなくても相手のために動ける人って、あいさつや 言葉遣いが丁寧な人が多いもの。すごいなと思う』ということでした。

もちろん、3人の主観が入っている話だろうと思います。でも年齢も立場も大きく異なる人が、経験を積んだ結果として 話す言葉には実感というか重みが伝わってきました。私も大いに刺激を受け、あいさつについて改めて調べてみました。

『あいさつ』とは漢字で書くと『挨拶』です。『挨(あい)』という漢字には「後から押す・近づく」という意味が、『拶(さ

つ)』という漢字には「迫る」という意味があるそうです。もともとは、禅問答からきた言葉とされていますが、**挨拶とは、**

「挨(あい)=自分の心を積極的に開いて近づく」+「拶(さつ)=心を開いた状態で、他 者の心に迫る」行為とまとめることができます。だから"人間関係の第一歩・入口"と言われている所以です。

最後に、芭露学園に関わりのある人に、ぜひ、実践してほしい『あいさつの4ヶ条』をお示します。

『あいさつの4ヶ条』

「あ」=明るく、温かく 〔とげとげしくなく〕

「い」=いつでも、誰にでも〔する人を選んではいけません〕

「さ」=先に、すすんで 〔立場とか関係ないよ〕

「つ」=続けて、次の言葉を〔止めないで 言葉が続くとなおいい〕



令和6年度のスタート 今年度の芭露学園の重点目標

Challenge & Communication (チャレンジ アンド コミュニケーション)

2つの"C"で未来を拓け 芭露KIDS

『あいさつの4ヶ条』 みんなで今日から実践しませんか!?

〔湧別町立芭露学園 校長 川上 智広〕

● 今月の特集 1 ■

本校職員に新たな仲間が増えました。5月1日付で特別支援教育支援員として着任となりました, 渡辺隆宏先生をご紹介いたします。



隆宏 (わたなべ たかひろ) 特別支援局支援員

懐かしい校舎や懐かしい景色、約20年ぶりにまた芭露で、特別支援教育 支援員として勤務することになりました。子どもたち、先生方のサポートを しながら、少しでも学校や地域の力になれるように努力していきますので、 どうぞよろしくお願いします。

今月の特集2



【スローガン】

「完全燃焼」~be strong~

団長	斉藤 宥羽			
副団長	上田ひまり			

結団式(5/16)

今年から,全ての子どもたちが体 育館に集まり結団式を行いました。 それぞれ顔を合わせ,勝利に向けて 一つになる姿, 子どもたちの気持ち がグッと高まっていく様子,上級生と して活動する姿が多く見られました。 素敵な取組でした。その後,スロー ガンや団長等を決めました。



【スローガン】

「believe and win」(信じて勝利)

団長	久保	拓夢
副団長	上田	陽斗



今年度から、よさこいソーランは全学 年で行います。朝自習の時間を使って、 5~9年生が初めて踊る1年生に教えて くれました。本番が待ち遠しいですね!!

雨天順延をして 15 日に

実施しました。道路沿い にはたばこの

さん捨てられ ていることや、絶対的

なごみの量が少ないことを学

びました。貴重な経験をしましたね。

今月の特集3





PTA活動あれこれ 今月の特集4

○芭露学園PTA総会·専門委員会(4/23)

今年度の総会を19:00より開催しました。お仕事 終わりのご多用の中、多くのみなさまのご参加いた だきました。ありがとうございます。審議の結果,令和 6年度の新役員が右記の通り選出されました。総会 後には、各専門委員会の今年度の事業活動計画を 立てていただきました。

改めまして、I年間、よろしくお願いします。

役職名	氏名	備考
会 長	上田 裕也	
副会長	舩橋 寿明	厚生委員長を兼務
副会長	越智 祐介	研修委員長を兼務
監事	上原 陽子	
顧問	川上 智広	本校校長
事務局長	瀨川 英樹	本校教頭
会 計	川上 長史	本校専門事務主任

○芭露学園PTA歓迎会(4/26)

昨年度までは、コロナ禍で自粛をしていた PTA 歓迎会が今年度、復活です!!芭露地区会館を会場に、総勢 33名が参集して行われました。5年ぶりということで、新たに着任された先生方だけでなく、すべてのみなさん

が自己紹介を行うなど盛り上がりを見せ、あっという間の時間でした。

(写真を取り忘れました…すいません)

○PTA厚生委員会 春の環境整備作業(5/16)

雨天延期となっていた、PTA 厚生委員会による本校の畑耕耘なら びにビニルハウス設営を16日に行いました。みなさん、声かけよく自 然に協力し合い、あっという間に完成しました。ありがとうございまし た。最後は恒例の写真撮影。みなさんの笑顔、素敵です!!





運動会終了まではわたしがなんとかしなくちゃね!!

◇5/14 社会科 芭露まちたんけん(3年生)



3年生から始まる社会科の 授業。まずは、視野を自分のま わりから街へと広げることが大 切です。その一環として、国道 のまわりと御園山まで歩き、そ の間に地図に施設名を書きこ み、街の人にインタビューをしま した。元気いっぱいの3年生で

◇5/15 あさがおの種植え(1年生)



土を入れ、指で穴をあけて種を植えます。芽が出て 丈夫になるまでは廊下で育てます。この授業が行わ れるのを見ると、私は春から夏への切り替わりが始ま るなぁと感じます。きれいなお花が咲くといいですね。

◇5/16 ありがとうミストラル よろしくねエスクード





グラウンドの整地等に使っていた現作業車(ミストラル)が故障 を繰り返し、この度、引退することとなりました。新たに町内の小学 校で現在未使用となっていた車(エスクード)が納入されました。ミ ストラルを寄贈してくださっていた村井秀和さん,廃車・納車に関 わった石田恭兵さん・町教委のみなさん、ありがとうございました。

がんばっています。色学生!

■ 一部活動 5月の結果一

【野球部(芭学・ゆ学・上中・佐中合同)】

第41回全日本少年(中学校)軟式野球遠軽支部予選 〔5月4日 えんがる球場〕

1回戦

×芭学・ゆ学・上中・佐中 1-13 遠軽中

第 42 回軟式野球連盟遠軽支部主催 遠軽JC旗争奪中学校野球春季大会

〔5月11日 えんがる球場〕

1回戦

×芭学・ゆ学・上中・佐中 2-4 遠南・生中・丸中



【バドミントン部】

第49回北見地区バドミントン選手権大会 兼第21回スポーツハウス杯争奪バドミントン競技会(中学生の部)

〔5月12日 遠軽町総合体育館〕 《中学生女子シングルス》 上田ひまり ベスト8

上田 汐梨 1回戦出場

《中学生男子シングルス》

上田 陽斗・吉澤 諒祐 1回戦出場

令和6年 6月 スクールカレンダー

湧別町立芭露学園

Ш	月	火	水	木	金	土
5/26	27	28	29	30	31	6/1
		運動会練習 …		参観日(5·6年) 尿検査(2回目)	••••••	第1回英検
2	3	4	5	6	7	8
	運動会練習	運動会総練習 総練習反省会議 部活動中止	(総練習予備日)	芸術鑑賞会 (7~9年)	運動会前日準備 部活動中止	<mark>祝</mark> 第7回運動会
9	10	11	12	13	14	15
	運動会の 振替休業日		全校集会	児童宿泊研修会・・ (5年) 前期中間テスト前・・ 部活動中止 (7~9年)	•	▶
16	17	18	19	20	21	22
前期中間テスト前 部活動中止 (7~9年)	前期中間テスト (7~9年) 研修日 定時退勤日		中体連址行会 前期定例委員会		自然体験学習 (1~6年)	
23	24	25	26	27	28	29
	定例職員会議 部活動中止 定時退勤日		参観日 (1~4年)	避難訓練① 尿検査(3回目)		中体連バドミン トン大会① 中体連軟式野球 1 st ステージ①
30						

30

中体連バドミン トン大会② 中体連軟式野球 1st ステージ② 編集後記 気温の変化が大きい4~5月でした。 雨や肌寒い日があったかと思えば、翌日には快晴になるなど、体調管理が難しかったですね。さあ、6月です。晴天のもとでの運動会となりますように!(川上)



学校ホームページの QRコードです。 ぜひご活用ください。